

Trump retrasa aranceles a la industria automotriz de México y Canadá y anuncio impulsa los mercados

El precio del cobre saltó fuertemente a nivel mundial, reaccionando a las noticias del martes, lo que dejó en Chile el precio del dólar en niveles de \$930, tras una baja de \$14.5 La Casa Blanca dijo que se aplaza en un mes la entrada en vigencia de aranceles contra los vehículos importados de esos dos países.

MAXIMILIANO VILLENA

Tal como lo venía anunciando desde el martes el secretario de Comercio de EE.UU., el Presidente Donald Trump anunció este miércoles un relajamiento en la imposición de aranceles a sus vecinos México y Canadá, lo que dejó a los principales mercados del mundo con cifras azules al cierre de la jornada, mientras que en Chile el dólar bajó a niveles de \$930 ante la fuerte alza que reportó el valor del cobre.

En concreto, la Casa Blanca dijo que postergará por un mes la entrada en vigencia de los aranceles sobre algunos vehículos fabricados en América del Norte, tras una llamada con los directores ejecutivos de General Motors y el presidente de Stellantis. Según consignó Reuters, los fabricantes de automóviles habían instado a Trump a eliminar los aranceles del 25% sobre México y Canadá para los vehículos que cumplan con las reglas del acuerdo de libre comercio firmado por los tres países en 2020 (T-MEC).

La cadena de suministro automotriz de América del Norte está altamente integrada en Estados Unidos, Canadá y México, ya que las piezas cruzan la frontera en varias etapas de fabricación, lo que podría exponer a las empresas automotrices a múltiples aranceles.

Según la agencia noticiosa, el Presidente de EE.UU. también podría eliminar el arancel del 10% a las importaciones energéticas canadienses, como el petróleo crudo y la gasolina, que cumplen con las reglas de origen del T-MEC, dijo una fuente familiarizada con las discusiones.

El anuncio se produjo después de una llamada telefónica en la que Trump, según indicó, le manifestó al primer ministro canadiense, Justin Trudeau, que su país no está haciendo lo suficiente para detener el contrabando de fentanilo. En su plataforma Truth Social, Trump escribió: "¡La llamada terminó de manera 'algo' amistosa!".

El aplazamiento dio un impulso final a Wall Street, mercado que cerró con fuertes alzas luego de las bajas del martes, tras conocerse la puesta en marcha de los aranceles y las réplicas planteadas por China, Canadá y los anuncios de México en la misma dirección. Así, el índice S&P500 subió 1,1%, mien-



tras que el industrial Dow Jones y el tecnológico Nasdaq saltaron 1,14% y 1,46%, respectivamente.

En la jornada, las acciones de Ford se empinaron 5,75%, mientras que las de General Motors escalaron 7,21%, y un 9,24% las de Stellantis.

La noticia proveniente de EE.UU. se sumó a las que circularon en Europa durante la mañana. Los socios de la coalición de gobierno en Alemania acordaron la creación de un fondo de inversiones por 500 mil millones de euros en 10 años, con la finalidad de reparar infraestructura y reformar el freno de la deuda, para poder invertir en defensa. A esto, se sumó el acuerdo para eliminar el techo de la deuda, restricción que implica que la deuda del país no puede superar más del 0,35% del PIB por año.

Esto fue bien recibido por los inversionistas en el Viejo Continente. El DAX alemán subió 3,55%, mientras que el CAC40 de Francia y el

Ibez35 de España aumentaron 1,56% y 1,4%, respectivamente. El FTSE100 de Londres cayó levemente 0,04%.

SALTA EL COBRE Y BAJA EL DÓLAR

En Chile, el Ipsi subió un 0,27%, a 7.333,38 puntos, pero el mayor efecto de las noticias provenientes de EE.UU. se sintió sobre el dólar y el cobre.

Así, la divisa estadounidense cerró en \$930,50, lo que implicó una baja de \$14,5 respecto al cierre de este martes, aunque gran parte de la baja se produjo por las noticias provenientes del día previo.

"En un contexto de debilitamiento del dólar internacional frente a las monedas emergentes, este movimiento se debe a la creciente incertidumbre en los mercados respecto a la consolidación de los aranceles por parte de EE.UU. y las represalias comerciales por parte de Canadá, México y China, lo que ha marcado un escenario de mayor volatilidad", dijo

Juan Núñez de XTB Latam.

"La posibilidad de un entorno monetario más flexible, sumada a la presión sobre el comercio global, ha generado una depreciación del dólar, mientras que el cobre se dispara impulsado por factores externos favorables, lo que amplifica la caída del tipo de cambio en nuestro país", planteó Maximiliano Saldaña de Capitaria.

Este miércoles, el precio al contado del cobre cerró, en la Bolsa de Metales de Londres, en US\$4,32773 por libra, un alza de 1,55% respecto del cierre de la jornada anterior. Y los precios a futuro se siguen empinando.

Ricardo Bustamante de Capitaria, indicó que "en Nueva York, la cotización del cobre subió más de un 5%, ampliando la brecha con otras bolsas como Londres y Shanghai. Este fenómeno ha generado repercusiones en nuestro país, al ser el mayor productor mundial de cobre, mientras que, en paralelo, el dólar ha mostrado una tendencia a la baja". ●